



## Sagenwanderung - Eintauchen in die Zeit unserer Vorfahren Helene Blank, Sulzberg

**Warum gab es früher keine Müllabfuhr? Das erfuhren die Kinder der vierten Klasse der Volksschule Sulzberg bei einer „sagenhaften“ Wanderung.**

### Sulzberger Sagen

Helene Blank, Lesepatin von „Vorarlberg liest“ und Gut – Genug Teilnehmerin, hat ihr vielseitiges Engagement zu einem gemeinsamen Projekt verbunden: Sie machte sich zusammen mit der vierten Klasse und deren Klassenlehrer Direktor Ernst Feurle am 23. April auf zu einer Sagenwanderung, bei der sie und Ernst Feurle Sagen an Originalschauplätzen vorlasen - z.B. die Geschichte vom Sulzberger Schulstreit oder die Mühleholzsage.

### (Nachhaltig) leben wie früher

Im Anschluss an eine kleine Rast spielten die Kinder pantomimisch zu einer Erzählung über Umweltverschmutzer. Sie ließen es sich aber nicht nehmen, dann auch alles aufzuzählen, wo der Müll in Sulzberg überall gesammelt und wiederverwertet wird. Und sie kamen zum Schluss, dass der beste Müll KEIN Müll ist:

Die Menschen früher produzierten weit weniger bis keinen Müll. Sie lebten nachhaltiger und achteten auf ihre Umwelt. Sie waren noch weit mehr von der Natur abhängig wie wir heute.

Heute leben wir dagegen so, als hätten wir noch eine zweite Erde zur Verfügung.

### Sagenwanderung an der Volksschule Sulzberg

Ein sagenhafter und erkenntnisreicher Vormittag zum Lebensstil von früher und heute u.a. am Beispiel Müll, 23. April 2015

### Helene Blank

Tel. 05516/2370, 0699/16056617  
helene.blank@a1.net

